

11. August 2023

Pressestelle

## **Streit im Bus? Die neuen Busbegleitungen sind nun im Einsatz!**

### **13 neue Busbegleitungen ausgebildet // Schülerinnen und Schüler schlichten Streit und sind Ansprechpersonen**

13 Jugendliche starteten jetzt ihren freiwilligen Dienst als Schulbusbegleiter. Sie stehen Schülerinnen und Schülern mit Rat und Tat auf der Fahrt zur Seite. Und wenn's Streit gibt im Bus, sollen sie beruhigend auf Streithähne einwirken und schlichten, damit der Schülerverkehr geordnet ablaufen kann. Als Ansprechpersonen sind sie außerdem für alle weiteren Fahrgäste und das Fahrpersonal da.

Pia Blecking, Ole Emming, Maximilian Hoves, Stella Stroet (alle Euregiogymnasium), Svenja Heuer, Ben Sun (beide Mariengymnasium), Adrian Joormann, Marle Kampshoff und eine weitere Schülerin (alle St. Georg Gymnasium), Ferenc Alexander, Alexandria Papas und ein weiterer Schüler (alle Gesamtschule Bocholt), sowie Steliano Pashaj von der Hohe-Giethorst-Schule nahmen jetzt aus der Hand von Bocholts Ordnungsdezernent Thomas Waschki ihre Ausweise entgegen, die sie als offiziell eingesetzte Schulbusbegleitung kenntlich machen.

Rückblick: Im Juni wurden die 13 Jugendlichen im "Café Karton" von der Sozialpädagogin Julia Nubbenholt und Kriminaloberkommissar Michael Wanning vom Kommissariat Kriminalprävention/Opferschutz ausgebildet. Auf dem Programm standen Übungen und Rollenspiele aus den Bereichen Kommunikation, Deeskalation und Streitschlichtung.

Die neuen Busbegleiterinnen und Busbegleiter werden ihre ehrenamtliche Aufgabe zum jetzigen Schuljahr 2023/24 antreten. Als Würdigung der ehrenamtlichen Tätigkeit gewähren die beteiligten Verkehrsunternehmen den Busbegleitungen Freifahrten in der Freizeit. In der Schule haben sie feste Ansprechpartner (Betreuungslehrer/Schulsozialarbeiter), denn ohne Betreuung durch die Schulen ist das Projekt nicht umzusetzen.

## Hintergrund der Idee

Um den zahlreichen Beschwerden im Zusammenhang mit dem Schulbusverkehr entgegenzuwirken, entstand im Schuljahr 2005/2006 die Idee, Schülerinnen und Schüler als Busbegleitungen in den Schulbussen einzusetzen.

Erstmals im Juni 2006 in Bocholt wurden Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 8 und 9 zu Busbegleitungen ausgebildet. Bereits ein halbes Jahr nach Programmstart auf vier verschiedenen Buslinien ergab die Rückmeldung eindeutig einen Bedarf an weiteren Busbegleitungen im Schülerverkehr, auch auf anderen Strecken.

Jedes Jahr kommen nun weitere engagierte Schülerinnen und Schüler dazu. Im Schuljahr 2023/24 werden insgesamt 26 aktive Busbegleitungen in den Schulbussen tätig sein. Seit Beginn dieses Projektes wurden bereits über 200 Jugendliche geschult.

## Kooperationspartner

Das Projekt wird unterstützt von: Hohe-Giethorst-Schule, Euregiogymnasium, Gesamtschule Bocholt, Mariengymnasium, St. Georg Gymnasium, Kreispolizei Borken, Fachbereich Jugend, Familie, Schule und Sport, Presse- und Informationsdienst der Stadt Bocholt, DEKRA GmbH, Stadtbus Bocholt GmbH, Westfalen Bus GmbH, Busverkehr Rheinland GmbH, NIAG Niederrheinische Verkehrsbetriebe AG, Café Karton (Schülercafé). Die DEKRA trägt die Kosten für die Referentin und die Keyholder der Ausweise.





© Stadt Bocholt